

## 二学期の始まり

新型コロナウイルス感染防止による4月・5月の小学校の休校のため、8月1日から17日までと例年になく短くなった夏休みを終え、山村留学23期生5名が元気にセンターに帰って来てくれました。新型コロナウイルス感染対策により親子行事や授業参観も全て中止となり4月5日の入所式以来となる家族との再会は子供たちが待ちに待った瞬間です。3週間足らずの期間では溜まりにたまった家族への気持ちを満たすには少し時間が足りなかったようで、センターに帰って来てからも、家族の事を思い出してさみしい気持ちを我慢できない子もいましたが2学期は学校行事が盛り沢山です。5年生のシーワールドに始まって運動会に4年生のグリーンワールドなど子供たちもさみしがっているひまはありません。厳しい残暑の中、子供たちは気を取り直して9月に入ってもまだまだ川遊びを楽しんでいます。1学期は何処にも遊びに行くことが出来なかったのが、2学期は少しでも多く美山での思い出ができるよう努力していきますので、里親さん、地域の皆様には、子供たちを今後とも暖かい眼差しで見守って頂きますようよろしくお願いいたします。

指導員

## 夏休みの思い出

《5年 花田真穂》

家族でプールやのんほいパーク(動物園)に行ったこと。お母さんとホースと水鉄砲で水のかけ合いして遊んだこと。

《5年 田仲ゆめ》

家族で琵琶湖の近くのホテルでお泊りしたり、映画を見に行ったこと。

《3年 柑本奈穂》

家族で白馬のジャンプ場の一番上まで行ったこと。黒部ダムに行って色々な乗り物に乗って山の上まで行ったこと。髪の毛をバッサリ切りました。

《5年 亀田十羽》

家族で香川県の金毘羅山に登ったこと。宮津の海で遊んだこと。

《4年 松代萌恵》

久しぶりに家族や友達に会えてうれしかった。コロナで県外に行けなかったけど家族といっぱい話したり遊んだりしたこと。



## 1学期朝マラソン表彰

## 猛暑に負けるな



8月30日、今年は記録的な猛暑...とということで今日もお昼から川遊びに出発。今年はこれが4回目の川遊びです。いつもはセンター前の川で遊ぶのですが、今年は色々な所に出張して遊んでいます。子供たちが今ハマっているのが「飛び込み」です。結構高い所からダイブして、見ているこちらはひやひや。毎年8月の終わりに開催される地域の夏祭りも今年は新型コロナの影響で中止となりました。それでは「かわいそう」と地域でミニ花火大会をしてもらいました。地域の皆さんありがとうございました。

8月17日、夏休みを終えて子供たちがセンターに帰って来た日に1学期朝マラソン優秀者の表彰を行いました。1学期は新型コロナの影響で休校となり、毎日の生活が乱れがちなか中、山留生は毎朝早起きをし、マラソンも頑張りました。今回は5年生のトワとユメ、4年生のモエに表彰状とメダルを授与しました。2学期も全員ケガ無く頑張ってほしいです。



## 京都テレビに生出演

8月22日、今日は京都テレビの「キモイリ」と言う番組の生放送が美山にやって来ました。運営委員長の澤田さんがやってられる「炭焼き」や農業についての紹介や、炭焼きの炭を使って焼いたアユを食べるといったコーナーが生放送で流れるのです。これはテレビに映るチャンス！。山留生たちも「アユのつかみ取り」で出演してもらうことに。みんな朝からおそろいのTシャツを着て準備OK、気合十分です。でもテレビに映ったのは司会進行役の松竹芸能所属タレントのポルトポルズ(漫才師)と一緒にアユのつかみ取りをしているシーンがほんの少し流れただけでした。もっといっぱい放送してほしいかったです、残念！！。



## 作物の観察



学校が休校の中、5月中旬から毎週土曜日に自分たちで植えた「ジャガイモ」「サツマイモ」「イネ」の成長をみんなで観察してきました。種芋を植えてから、葉が出てきては喜び、畑いっぱい葉が茂っては驚いたり、芋ほりに収穫の大変さを知ることが出来ました。また田植えをした苗が成長してきて分けつ(新芽が伸びて株別れする事)で本数が増え稲穂が実るのをみんなで見てきました。都会では体験できない貴重な経験をすることが出来、子供たちには良い思い出になったでしょう。

## 美山小学校運動会



9月12日、毎年雨にたたられる美山小学校の運動会ですが、晴天の下今年も予定通りに土曜日に開催されました。しかしながら運動会も他の行事と同じく、新型コロナウイルスの感染防止のため、種目を減らして午前中だけの実施となりました。例年のような表現運動や綱引きはなく徒競走と障害物競争、色別対抗の玉入れとリレーで競い合いました。山留生の5名は、白組1名、黄組1名、紅組3名に別れて優勝を目指すことに。各自それぞれ競技に進行や準備の手伝いに頑張っていました。結果は1種目ごとに点数が入り替わる接戦に、最後は赤組が逃げ切りました。縮小して実施された運動会でしたが、子供もたちには良い思い出になったことと思います。校長先生アリガトウ。

## きのこの森

9月19日、今日は4連休の初日です。絶好のきのこの森日和。残念ながら家でご不幸があって帰省しているマホを除いた4名を連れて新型コロナの影響で1年ぶりとなる福井県大飯郡おおい町にある「きのこの森」にやって来ました。毎年春と秋の2回は必ず遊びに来るのですが今年が今回がお初！。ほとんどの子どもが初めての体験でしたが巨大滑り台やアスレチック、トロッコやソリ滑りで汗を流し、まだまだ残暑とばかりにカキ氷も食べました。次は「マホちゃんと一緒に」と、また来る日を楽しみにしています。



## お母さんの一人言

暑い！暑い！と思っていたら急に肌寒く感じる頃となりました。食欲の秋、新米をはじめ秋の味覚を十分に味わって風邪などひかぬよう元気な日々が過ごせますように・・・と祈る毎日です。